

opusdei.org

# San Josemaría en Sevilla

El fundador del Opus Dei visitó Sevilla en nueve oportunidades, todas documentadas en el folleto "La Sevilla que vio San Josemaría", editado por la Oficina de Comunicación del Opus Dei en esa ciudad.

03/07/2015

El fundador del Opus Dei, a lo largo de su vida, realizó muchos viajes, llevado por su amor a Dios y a las almas, que le condujeron a ciudades

y a lugares de un buen número de países.

Visitó Sevilla en nueve oportunidades, todas documentadas en el folleto "La Sevilla que vio San Josemaría", editado por la Oficina de Comunicación del Opus Dei en esa ciudad.

**Descargue el folleto en formato PDF.**

.....

### **Primera estancia, 1938**

En abril de 1938, en plena Guerra Civil española, Josemaría Escrivá de Balaguer realizó un viaje desde Burgos, donde residía, hasta Córdoba, para entrevistarse con un estudiante entonces incorporado al ejército. Pasó por Sevilla tanto a la ida como a la vuelta de Córdoba, los días 19, 20 y 21 de abril de 1938.

## **Segunda estancia, 1943**

En octubre de 1943, varios miembros del Opus Dei llegan a Sevilla, enviados por san Josemaría, para proseguir la expansión apostólica de la Obra, que se había visto frenada hasta 1939, a consecuencia de la Guerra civil. Ya desde septiembre de 1942 se encontraba en Sevilla Vicente Rodríguez Casado, que ese año había obtenido, por oposición, la Cátedra de Historia Universal Moderna y Contemporánea en la Universidad de Sevilla.

## **Tercera estancia, 1945**

San Josemaría salió de Madrid el Martes Santo, 27 de marzo de 1945, llegó de noche a Sevilla. Le acompañaban D. José Luis Múzquiz, ya ordenado sacerdote, el arquitecto Ricardo Fernández Vallespín y Jesús Alberto Cagigal. Pernoctaron en el Hotel Oromana de Alcalá de Guadaira, a quince kilómetros de

Sevilla, situado en medio de un pinar. El objeto del viaje era encontrar un edificio para establecer una residencia de estudiantes en Sevilla, proseguir la marcha por Andalucía para visitar a algunos obispos y buscar casa para instalar otra residencia de estudiantes en Granada.

#### **Cuarta estancia, 1945**

Durante el año de 1945, realizó otros dos viajes a Sevilla, en junio y en diciembre, encaminados a conseguir la puesta en marcha de la residencia.

#### **Quinta estancia, 1945**

El 10 de diciembre de 1945 estuvo de nuevo en Sevilla. Le acompañaba Juan Francisco Onaindía y D. José Luis Múzquiz desde Madrid. Y de camino pasaron por Córdoba. Esta vez pudo alojarse ya en la casa de la calle Canalejas, donde celebró Misa al día siguiente. Reservó el Santísimo

en el oratorio, instalado en la habitación que parecía más decorosa: el antiguo comedor, que daba al patio y tenía un artesonado y un alto friso de madera.

### **Sexta estancia, 1946**

### **Séptima estancia, 1967**

La labor apostólica de la Obra en Sevilla fue creciendo en las décadas de los años cincuenta y sesenta.

Estuvo san Josemaría de nuevo en Sevilla en 1967, más de veinte años después de la última vez que pasó por esta ciudad, en 1946. Procedente de Madrid, el día 3 de mayo de 1967 llegó a Pozoalbero, una finca a las afueras de Jerez de la Frontera, utilizada para actividades de formación.

### **Octava estancia, 1968**

Efectivamente, transcurrido algo más de un año, en octubre de 1968, estaba

de nuevo san Josemaría en Sevilla. Había llegado en barco al puerto de Algeciras el 28 de septiembre de 1968. El día 29 recaló en Pozoalbero, donde permaneció el día 30 sin hacer ninguna salida. En varias ocasiones explicó que este viaje era una peregrinación: deseaba rezar ante nuestra Señora en varios santuarios marianos.

## **Novena estancia, 1972**

En 1972 realizó un viaje de catequesis por la Península Ibérica que duró dos meses, desde el 4 de octubre al 30 de noviembre de 1972. Del 6 al 13 de noviembre estuvo en Andalucía.